

Reina de Todos los Santos





**BOLETÍN INFORMATIVO DE LA
HERMANDAD SACRAMENTAL DE
NUESTRA SEÑORA REINA DE
TODOS LOS SANTOS**

Edita: Real, Antigua, Ilustre y Fervorosa Hermandad Sacramental de Nuestra Señora Reina de Todos los Santos, Madre del Amor Hermoso y Medianera Universal de Todas las Gracias y Animas Benditas del Purgatorio.

Redacción: Secretaría de la Hermandad. González Cuadrado, 57 - 41003 Sevilla.

Colaboran en este número: Antonio Prieto Díaz, Esther Robles Narbona, Carlos J. Velasco Rubio y Rafael Sarabia Muraday.

Diseño Gráfico: David Avila Campos.

Imprime: Gráficas El Pino, S. C.
Tlf. 954 356 409
Fax 954 361 987

Portada: Enrique Domínguez Guerra-Librero

Nota: Queda prohibida la reproducción total o parcial del contenido de este Boletín, incluso citando su procedencia y autor. La Hermandad no se responsabiliza ni comparte necesariamente las opiniones aquí publicadas por hermanos o colaboradores.

Comentario

PEQUEÑOS COMPLEJOS

Nunca he llegado a entender por qué los complejos que caracterizan a nuestras Hermandades de Gloria, por qué con regularidad se escuchan frases como, ¡es que no podemos compararnos a una Hermandad de Penitencia!; ¡Nuestros ingresos son tan pequeños, que ya podemos darnos por contentos sacando el paso a la calle! o lo que es peor, ¡las Hermandades de Gloria tienden a desaparecer!. Yo lo llamo nuestro pequeño complejo de inferioridad, llevamos a orgullo el pertenecer a pequeñas corporaciones que se mantuvieron a lo largo de los siglos, volcamos nuestro esfuerzo en conseguir dignificar lo más posible nuestras procesiones, pero seguimos estando acomplejados.

Estamos acostumbrados a pertenecer a grupos mayoritarios, las fiestas de nuestra ciudad son conocidas mundialmente, nuestro idioma, nuestra religión pertenecen a ese grupo de mayorías que te hacen comulgar en la seguridad de que vamos por buen camino. ¿Y qué pasa con la minorías?.

Pues simplemente pasa, que en detrimento de esa seguridad ficticia, gozan del enorme privilegio de realizar las cosas, por el solo placer de realizarlas. No trabajamos bajo la presión del todo por el todo, de quedar bien ante una inmensa marejada de ojos vigilantes, nos basta con hacer lo que podemos lo mejor posible, y creedme que es la única manera que conozco de disfrutar con el trabajo diario de nuestras Hermandades. Cuando las cosas se desbordan, la felicidad desaparece, se pierde el sentido de lo natural y llega a cansar. Nuestro censo de hermanos quizás sea reducido, pero llevamos a gala conocer personalmente a la inmensa mayoría de quienes un día decidieron formar parte de nuestra familia.

Las Hermandades de Gloria, somos pequeñas quizás, pero no por ello debemos considerarnos inferiores, ni siquiera diferentes, debemos trabajar con la esperanza de que nuestra labor sirve para algo, de que nuestro trabajo no tiene por qué desmerecer y de que algún día, dentro de muchos, muchos años, seguirán manteniendo el espíritu con el que hoy perviven, que no consiste en conservar reductos del pasado, sino en vivir juntos un presente en el que muchos seguimos creyendo.

An año más, la tarde comenzará a recortar su recorrido, y con las primeras rebecas encaminaremos nuestros pasos a Omnium Sanctorum. Allí volverá a esperarnos nuestra Madre, deseosa de vernos de nuevo a sus plantas, impaciente por sentir de nuevo el calor de sus hijos.

Ese mismo calor que vuestro Hermano Mayor sintió hace pocos meses en una estación de autobuses sevillana, al recibir a los niños de la Hermandad de regreso de su primera Colonia de Verano. En las páginas de este boletín encontraréis algunos retazos de lo que fueron aquellos días, pero sólo en la propia piel puede sentirse lo que este hermano vuestro compartió con los más jóvenes.

Y esos mismos jóvenes, dentro de muy poquito, serán los encargados de hacer realidad un milagro. LOS SANTOS QUE RODEAN A NUESTRA SEÑORA VAN A TOMAR VIDA. No penséis que vuestra Junta de Gobierno está perdiendo el juicio. Podréis comprobarlo el próximo Noviembre. En nuestra Parroquia, como mirando por un pequeño agujerito, podremos escudriñar los secretos de aquellos que acompañan a nuestra Madre durante todo el año.

Este es el papel más importante por el que apuesta la Junta de Gobierno de vuestra Hermandad en el ecuador de su legislatura, con los ojos puestos en un barrio que empieza a tomar hechuras de barrio joven. Muchas son las viviendas que están empezando a ser rehabilitadas, y con ellas nuevos vecinos nos acompañarán de ahora en adelante; para ellos y para los que nos acompañáis desde hace tiempo, tendremos preparadas todas nuestras energías. Pero no basta con lo que os diga vuestro Hermano Mayor, tenéis que venir a comprobarlo cualquier viernes o sábado. Entonces sabréis del orgullo que se siente viendo a los hermanos trabajar en torno a una idea común, el hacer de esta Casa nuestro lugar de encuentro.

Unos pasos más allá de Omnium Sanctorum, cuando en nuestra Hermandad se estén celebrando los cultos de Regla en honor a María Santísima, la Sevilla Mariana habrá dado el pistoletazo de salida al que será el mayor encuentro de hombres y mujeres cofrades realizado hasta la fecha. El Congreso Internacional comenzará el próximo día 27. Será ésta una nueva posibilidad de abrir puertas, de mostrar cómo en Sevilla se quiere a nuestra Madre.



9 DE MAYO: PROCESIÓN PASCUAL PARA EL CUMPLIMIENTO DE ENFERMOS E IMPEDIDOS.

AMÉMOSLE A ÉL SOBRE TODAS LAS COSAS
Y AL PRÓJIMO COMO NOS ENSEÑÓ.



".....echando sus mantos sobre el pollino, hicieron montar a Jesús. Mientras Él avanzaba, extendían sus mantos por el camino.

Cerca ya de la bajada del Monte de los Olivos toda la multitud de los discípulos, llenos de alegría, se pusieron a alabar a Dios a grandes voces, por todos los milagros que habían visto".

Sucedió en Jerusalén. ¡Cómo hubiésemos deseado tomar prestados los ojos del pequeño Zaqueo y contemplar a Jesús, el rostro humano de nuestro Jesús!.

No pudimos verlo en Mayo, no pudimos contemplar su rostro; posiblemente alargado, posiblemente moreno; No pudimos ver sus ojos, ni adentrarnos en una mirada con toda seguridad sobrecogedora, pero extendimos nuestro manto de flores e hicimos un camino de cirios para acompañarlo, y trazamos un

puente en el tiempo, de Jerusalén al barrio, que Cristo, el mismo de entonces, nuestro Maestro, tenía que llegar al corazón de quienes más lo necesitan.

La Procesión Pascual para el cumplimiento de enfermos e impedidos cumplía con su cometido, y Jesús nuevamente volvía a la intimidad del Sagrario, no sin antes entrar en nuestros corazones.

Cuando las puertas de Omnium Sanctorum se cerraban, las de nuestra Casa de Hermandad se abrían una vez más deseosas de recibir a la familia y allí nos encontramos más felices que nunca, porque en este día especial venían invitados. Compartimos mesa con la Hermandad de los Javieres, la Hermandad del Carmen y con Tomás, nuestro pregonero. Éstos, junto a nuestro Hermano Mayor, presidieron la entrega de premios del II Concurso de Dibujo Infantil, "Mi Hermandad de Gloria", que nunca es más nuestra la Hermandad que cuando la sentimos compartida.

Terminada la entrega de premios se pasaba a presentar la Edición Publicada del Pregón de las Glorias 1998. La solicitud de dedicatorias no se hizo esperar y Tomás del Rey, de cuya palabra bebimos hace tan sólo un año, traspasó su cariño a nuestros hermanos.

La sobremesa se alargó en la mejor compañía y una vez más comprobamos que en el amor a Dios y en amor al prójimo se sustentan los cimientos de nuestra Hermandad.



ARCHIVO: Andando en los archivos de la Hermandad encontramos un viejo recorte de periódico. Se trataba de una entrevista realizada a D. Francisco Plaza por el acreditado periodista D. José Félix Navarro Martín. Dicha entrevista debió ser publicada en los años sesenta y hemos creído conveniente transcribirla tal y como se publicó en su momento dado el emotivo contenido de la misma.

UN DECANATO HUMILDE Y OLVIDADO Francisco Plaza o fe, trabajo y casi un siglo en las alforjas

La tarde, como un inmenso fruto dorado, rojizo, violeta, se desmelenan en los últimos campanarios. El aire huyó a las altas torres, y las paredes, ahítas de sol, semejaban reverberos gigantes. A veces, desde el Guadalquivir distante, un leve remedo de brisa. ¿Quién recuerda ahora el año de gracia de 1865? Y sin embargo, casi vamos en su busca. Que andar en su busca es ir al encuentro de un hombre nacido por aquellas calendas.

Calle de González Cuadrado, recoleta y dormida en la siesta. Y un número, 18, que nada dice. Escaleras arriba, el tiempo inmoviliza su galope: ante nosotros, este viejecillo que lleva sobre sus hombros humildes el peso de noventa y tantos años. Y, al verle, sin poder evitarlo, la gran verdad bulle en lo hondo: sirva, cada cual, a Dios, desde su puesto de trabajo, desde su pedaleo en la vida, con humildad y en la medida de sus posibilidades, que no hace falta más. Es lo que ha hecho Francisco Plaza Rodríguez, casi desde aquel lejano 1865.

Un respirar profundo, de bronquios cansados, cruza la voz del nonagenario cuando nos contesta, con su perpetua sonrisa, con su gracia natural y serena.

-Sí, señor. Sevillano. Nacido en Carmona y en la calle de la Parra. Lo de los años ya es más difícil.... Debí nacer por 1865, seguramente.

Y ríe con risa que le ilumina el cetrino semblante. No parece, al oírle hablar, al contemplarle con pocas arrugas, vivaracho y ocurrente, que se aproxime al siglo. ¿Cuántas cosas habrán visto sus ojos inquietos? ¿Qué mundo de recuerdos duerme en este hombre?.

Y las preguntas vuelan.

- Pues mire usted, allá por el año 85, ingresé como lego capuchino en Villarreal, en Castellón....- Se encoge de hombros-. Pero me



Francisco Plaza, en animada tertulia con su sucesor

vine otra vez. Querencia de la tierra. Y entonces ingresé de sacristán en San Alberto, con los padres filipenses. Allí sí fui ya sacristán de verdad.

- Antes de irme de lego, desde la muerte de mi madre -tendría yo unos trece años-, no faltaba yo a la iglesia ni un día y fui monaguillo y todo; pero sacristán, entonces, en San Alberto.

La palabra mágica ha sonado por tres veces. Y Francisco la ha paladeado con regusto de cariño. Sacristán. Eso ha sido durante toda su vida. Y, hoy, a sus noventa y tantos años, ostenta el decanato de los sacristanes sevillanos. Sabiéndolo y por verle y oírle - ¡qué alforja de memoranzas, de viejos tiempos, la suya!- hemos venido en su busca.

- En San Alberto fui sacristán catorce años ... Después, después...

A veces, la memoria le falla. Pero don Adriano Ruiz-Mateos, que gentilmente nos acompaña, conocedor de la vida del anciano casi mejor que él mismo, y a quien aprecia profundamente, acude en su ayuda.

- La propaganda de la Buena Prensa, Francisco...

- ¡Es verdad! ¡Qué cabeza la mía!

- Francisco se enfada consigo mismo-

- Pues, sí. Con el hermano del doctor González Serna, hice también mi poquita de propaganda de la Buena Prensa... Pero, nada, nada, me volví a mi sacristía...

-¿En dónde?.

- En Santa Catalina. Allí estuve siete años. Allí me casé y allí nacieron mi Francisco y también las dos primeras niñas, Isabelita y Carmen... Después, "pa" que usted vea que no tengo tan mala memoria, le diré que ingresé

como sacristán en Omnium Sanctorum, el día 30 de octubre de 1911, siendo párroco don Antonio Rojas... El fue el que me proporcionó, mi tercer título de sacristán...

-¿Título?.

- Sí, señor; el título. El padre Barbosa me concedió los dos primeros, estando en Santa Catalina, y don Antonio Rojas, el tercero. Eran unos títulos firmados y todo, en los que se me nombraba sacristán. Vamos, para que no hubiera duda.

Y aunque jubilado de la parroquia de Omnium Sanctorum sigue adscrito todavía Francisco. Y muchas veces, por su gusto, sustituye al joven sacristán en sus funciones, y no falta un solo día a la iglesia. En noviembre de 1945, por haber cumplido Francisco sus ochenta años de vida y treinta y cuatro de sacristán en Omnium Sanctorum, la Hermandad Sacramental de Nuestra Señora Reina de Todos los Santos, Acción Católica y Conferencias de San Vicente de Paúl le ofrecieron un homenaje de

La Hermandad de Todos los Santos, Acción Católica y Conferencias de San Vicente de Paúl le ofrecieron un homenaje de carácter íntimo, cordial y cristianísimo.

carácter -según transcribimos literalmente de la Prensa de aquellos días-"íntimo, cordial y cristianísimo, durante el cual el señor cura párroco pronunció unas elocuentes palabras

exaltando la profunda fe religiosa del homenajeadó y sus desvelos y trabajos, destacando entre otros méritos, su heroísmo durante el incendio del templo el 18 de julio, salvando a Jesús Sacramentado, anteponiéndolo a su ajuar, que consumió el fuego".

**- Francisco, ¿a qué Cristo le tiene Vd. más devoción? -
Al único, al que está en el Sagrario.**

Era un sábado. Aquella tarde no se me borra. Fue horroroso. Pero el Señor me ayudó y conseguí sacarlo de la iglesia debajo de la chaqueta. ¡Buen lío de tiros había! Ya estaba todo ardiendo. Lo mío se quemó -yo vivía en los altos de la iglesia y cuando pasó todo, sólo me encontré un crucifijo que me habían regalado y yo estimaba mucho. Al Cristo, que era de cobre, aunque estaba todo negro, le puse una cruz nueva y desde entonces lo tengo sobre mi cama...

Así, sencillamente, sin darle importancia, relata Francisco Plaza su comportamiento heroico de aquella tarde inolvidable. El auténtico heroísmo, bien cierto es, no precisa de vanos oropeles. Y tal vez por deshacer el sombrío recuerdo, de pronto me mira, ríe y la anécdota surge.

-¡Si yo le contara a usted! Una noche de invierno del año 35, serían las once, se presentaron unos señores muy empingorotados diciendo que tenían que bautizar un niño. Bueno. Pues a bautizar al niño, que debía estar grave. No quiera usted saber la de señoras y señores, todos con muchísimo lujo y con vestidos muy rarísimos, que se presentaron. ¿Y sabe usted quiénes eran? Pues unos cómicos que estaban trabajando en el teatro Cervantes y que se presentaron con sus trajes del teatro al bautizo...

Tras ésta, las anécdotas se suceden: Aquella salida memorable de la Santa Cena, el año 31, cuando pese al natural recelo de los hermanos, Francisco se impuso y salió la Cofradía... El libro de los recuerdos gira sus hojas veloz.

-Francisco, ¿a qué Cristo le tiene usted más devoción?.

- Al único, al que está en el Sagrario... La respuesta es definitiva. Francisco, no

- En San Alberto fui sacristán catorce años ... Después, después...

A veces, la memoria le falla. Pero don Adriano Ruiz-Mateos, que gentilmente nos acompaña, conocedor de la vida del anciano casi mejor que él mismo, y a quien aprecia profundamente, acude en su ayuda.

- La propaganda de la Buena Prensa, Francisco...

- ¡Es verdad! ¡Qué cabeza la mía!

- Francisco se enfada consigo mismo-

- Pues, sí. Con el hermano del doctor González Serna, hice también mi poquita de propaganda de la Buena Prensa... Pero, nada, nada, me volví a mi sacristía...

-¿En dónde?.

- En Santa Catalina. Allí estuve siete años. Allí me casé y allí nacieron mi Francisco y también las dos primeras niñas, Isabelita y Carmen... Después, "pa" que usted vea que no tengo tan mala memoria, le diré que ingresé como sacristán en Omnium Sanctorum, el día 30 de octubre de 1911, siendo párroco don Antonio Rojas... El fue el que me proporcionó, mi tercer

ARCHIVO FOTOGRAFICO: Tal como se detalla en la entrevista, el 25 de Noviembre de 1945, se homenajeaba a Don Francisco Plaza Rodríguez con motivo de sus ochenta años de vida y treinta y cuatro de sacristán de Omnium Sanctorum. Posterior a la celebración religiosa tuvo lugar la reunión que aparece en la fotografía, probablemente en la casa de Juan Pérez Calvo. Hemos creído conveniente reproducir en estas páginas la relación de hermanos que aún hoy, pasados más de cincuenta años, perduran en nuestra memoria.



1.- Ramón Labanda Oviedo.

3.- Juan Fernández Crespo.

4.- Francisco Ponce Redondo.

5.- José Soria Ramírez.

6.- Juan Pérez Clavo.

9.- Serafin Falla.

10.- Antonio Prieto Díaz.

12.- Jesús Ignacio Lucena.

14.- Antonio Tineo Lara.

15.- Francisco Hidalgo Martos.

16.- Guillermo Fuentes Artillo.

17.- Antonio Laquillo Infantes.

18.- Francisco Plaza Rodríguez.

20.- Adriano Ruiz Mateos.

21.- Valetin Alvarez.

22.- Cayetano Garcia.

25.- Rafael Oñós Garcia.

26.- Manuel Morón.

28.- Manuel Filpo Pérez.

30.- Manuel Bellido.

LA COLONIA DE VERANO UN CAMINO ABIERTO DE AMISTAD

***DEBEMOS CONCEDER ALGÚN DESCANSO A NUESTRO ESPÍRITU
Y RENOVAR SUS FUERZAS CON ALGUNOS RECREOS;
MAS ESTOS MISMOS RECREOS
DEBEN SER SIEMPRE OCUPACIONES ÚTILES Y PROVECHOSAS.***

Séneca



Durante nueve meses habían compartido viernes a viernes, sábado a sábado, momentos de trabajo, reflexión y regocijo. Ahora llegaba el momento de compartir, como una familia, diez días de íntima convivencia, quizás la prueba más difícil, la enseñanza más provechosa que podíamos transmitirles.

El almanaque de actividades de nuestra Hermandad se impacientaba a medida que se acercaba el día señalado para nuestra Colonia de Verano. En la Casa-Hermandad terminaban de pulirse todos los detalles, y por fin, un 24 de Junio, el autobús emprendía su camino hacia la que bien hubiese podido llamarse "la ciudad de la alegría", pues con nada puede mejor compararse la alegría, que con la sana felicidad de nuestros jóvenes.

Chipiona nos acogió bajo el manto protector de la Virgen de Regla; en Villa Susana, Maruja Muñiz lo tenía todo preparado y muchos de ellos, por vez primera en su vida, comenzaban esta nueva aventura lejos de la mirada protectora de sus padres.

Pensábamos que no era fácil. Las edades oscilaban entre los ocho y los catorce años y creíamos difícil encontrar la forma de que todos se sintiesen cómodos. Pero estábamos equivocados; grandes y chicos hicieron pronto una piña en la que todo era compartido: los juegos de playa, las veladas nocturnas, incluso la limpieza fue tarea común para todos.



Dilucidar si actividades de este tipo merecen o no la pena se nos escapa de las manos. Sólo sabemos que muchos de ellos marcharon como amigos y volvieron como hermanos y que, al regreso, de nuestros ojos escapó una lágrima caprichosa al comprobar que, una vez más, nuestra Hermandad respiraba el ambiente sano y familiar de quienes se sienten unidos en una misma devoción.

EL SUEÑO DE UN CAMPAMENTO DE VERANO

El sol se iba haciendo con el reino celeste, el corcel en la puerta, las maletas preparadas y la ilusión en cada uno.

Chicos y grandes se iban reuniendo alrededor del corcel metalizado, el cual estaba ya listo para llevarnos al reino de los sueños (Villa Susana), en el cual todos eran los príncipes y las princesas encantadas.

Cuando llegamos, el cansancio nos rendía a unos más que a otros, pero aún sacamos fuerzas para correr y mirar hacia el cielo el cual estaba ya reinado por la luna.

Los días siguientes estuvieron bastante animados, hubo juegos, retos, carreras y todo lo que se puede pedir.

Una de las princesas de este cuento consiguió tenernos más unidos que nunca.

Lo peor fue la despedida, todos tristes recordando días pasados y esperando volver a vernos de nuevo en Sevilla, sin príncipes, ni princesas, ni ciudades de sueño.

Esther María Robles Narbona.



Lloran los de O. Sanctorum
Despidiendo Chipiona
Despidiendo Chipiona
Lloran los de O. Sanctorum
Despidiendo Chipiona
Atrás quedaron los nervios
De su primera colonia

De su primera colonia
Donde como una familia
Vivieron tantas historias
Que nunca podrán borrarse
Del fondo de su memoria

Ya vuelven para su barrio
Les esperan sus hermanos
Les espera su Señora
Reina de Todos los Santos
Dulcísima Mediadora

Lloran los de O. Sanctorum
Al dejar Villa Susana
Al dejar Villa Susana
Lloran los de O. Sanctorum
Al dejar Villa Susana
Donde saciaron el hambre
De alimento para el alma

De alimento para el alma
Entre tertulia y tertulia
De sueños junto a la playa
Que saben a pocos años
Y a historias recién contadas

Ya vuelven para su barrio
Les esperan sus hermanos
Les espera su Señora
Reina de Todos los Santos
Dulcísima Mediadora

Lloran los de O. Sanctorum
Cuando se alejan del faro
Cuando se alejan del faro
Lloran los de O. Sanctorum
Cuando se alejan del faro
Que como a barcos veleros
Su luz les iba prestando

Su luz les iba prestando
Para llenar sus sonrisas
De resplandores dorados
Mientras gritan orgullosos
Que son de Todos los Santos

Ya vuelven para su barrio
Les esperan sus hermanos
Les espera su Señora
Reina de Todos los Santos
Dulcísima Mediadora

Lloran los de O. Sanctorum
Por la Avda. de Regla
Por la Avda. de Regla
Lloran los de O. Sanctorum
Por la Avda. de Regla
Que conoció de sus risas
Y juegos junto a la arena

Y juegos junto a la arena
De sus secretos de alcoba
De sus amistades nuevas
Que llevarán en el pecho
Grabadas la vida entera

Ya vuelven para su barrio
Les esperan sus hermanos
Les espera su Señora
Reina de Todos los Santos
Dulcísima Mediadora

LA VOZ DE NUESTROS HERMANOS

UNA SOLA MADRE

Desde que era pequeño sólo acariciaba una idea, vestir la túnica de nazareno y acompañar en esa madrugada mágica a mi Esperanza de Triana. Hoy, ya más maduro, visto con orgullo mi túnica morada y hago mi completa estación de penitencia con la fe que mis mayores me han enseñado a respetar y querer.

Para mí, sólo existían las Hermandades de Penitencia, pero en 1990, alguien muy especial para mí, me hizo mirar una talla de una Virgen y al ver su cara, su dulzura, al Niño jugando con su Madre, me llené de nuevo de alegría, porque no sólo la Virgen llora, también contempla con amor a su Hijo y desprende una sencillez que te llena.

Aún la sigo viendo hoy en día, pero con más amor, con más cariño, el que algunos hermanos me han enseñado cada día con sus actos, reflejándolos día a día, sin hipocresías hacia nadie, porque la verdad nos hace libres. Yo he aprendido a trabajar y a querer a esta Hermandad gracias a su ejemplo, ojalá algún día pueda alcanzar sus méritos.

Por eso ahora sigo teniendo a una sola Madre, pero su cara cambia según la fecha. Gracias a Ella un puente de fe y cariño me une entre Pureza y Feria, pues ya mi Virgen no sólo llora.

Carlos J. Velasco Rubio

JUEVES EUCARISTICOS

Como cada año, procuraremos mantener una serie de actividades posteriores a nuestro culto mensual al Santísimo, a fin de reunir a nuestros hermanos en torno a la Casa de Hermandad, estando previstas las siguientes:

- | | |
|------------------------|---|
| 4 de Noviembre: | Convivencia general durante el montaje del paso y preparación de la salida procesional. |
| 2 de Diciembre: | Proyección de vídeo sobre la ciudad de Belén. |
| 10 de Enero: | Montaje audio-visual sobre la Sábana Santa. |
| 7 de Febrero: | Montaje fotográfico sobre la pasada Colonia de Verano organizada por nuestra Hermandad. |
| 7 de Marzo: | Teatro hablado sobre la Pasión de Jesús. |

"HACED LO QUE ÉL OS DIGA"

Caná de Galilea es la pequeña aldea donde Jesús va a realizar su primer milagro.

Y nos dice el evangelista S. Juan que *"al tercer día se celebró una boda en Caná a la que asistía la madre de Jesús y Éste con sus discípulos"*. Parece que María, según su espíritu de servicio, habría ido antes para ayudar a la familia.

Nuestra primera observación es que este primer acontecimiento público de Jesús se desarrolla en un ambiente de alegría, de sana alegría. ¿Quién ha dicho que seguir a Cristo significa angustia y tristeza?. El que sigue a Jesús debidamente no peca y su alma se inunda de alegría.

Y en medio del banquete faltó el vino. ¡Qué mal rato van a pasar los novios ante sus invitados! ¡Qué bochorno! y María, con su instinto maternal, se dirige a su hijo: *"No tienen vino"*. ¡Con qué

delicadeza hace su petición!, y aunque Jesús le advierte que todavía no es su hora, accede cuando Ella, adivinando el proceder de su hijo, dice a los sirvientes: *"HACED LO QUE ÉL OS DIGA"*.

Y Jesús manda llenar los cántaros y convierte el agua de las seis hidrias de piedra en el mejor vino que se había servido en la ceremonia.

¿Quién ha dicho que seguir a Cristo significa angustia y tristeza?.

Aquella frase de María -*"haced lo que Él os diga"* - provoca en Jesús su primera manifestación pública. La orden del Maestro a los sirvientes de que llenasen las vasijas no la comprenden, pero sin embargo obedecen y la llenan hasta arriba.

Ésta debe ser la manera nuestra de actuar como Cristianos: hacer siempre lo que Él nos tiene dicho. Aunque no lo comprendamos. Aunque tengamos que hacer algo tan extraño como llenar cántaros de agua para convertirlo en vino.

Antonio Prieto Díaz

NUESTRA COMIDA DE HERMANDAD

A medida que el curso transcurre, nuestros esfuerzos se van demarcando en un sentido u otro, trabajos de priestía, juventud, formación..., y de vez en vez, cada una de estas facetas culmina con una pequeña celebración. Es por ello que durante el año se han venido realizando repetidas "Comidas de Hermandad", en Navidad, el día de la Inmaculada, el día de la Procesión de Impedidos o en la Colonia. Pero hay una comida, especial entre las especiales, que espera impaciente la asistencia de todos: NUESTRA COMIDA DE HERMANDAD. Porque ese día nos une a todos la mejor de las razones para reunirnos alrededor de una mesa: CELEBRAR, COMO HERMANOS, EL DÍA DE NUESTRA MADRE.

HERMANO COSTALERO

CARTA A UNA REINA

Los muros de tu parroquia se han apoderado de la paz necesaria y me han devuelto al pasado... Una y mil veces, me parece verlos entre las bromas de aquella primera vez que salí con la cuadrilla, pero este tul de la extraña nostalgia me entrega mucho más a Ella y entre ancianas piedras se oye en la celosía silente el racheo de sus pisadas y hasta en las cales abiertas que cegaban la pared de pureza, parece proyectarse en sombras el paso que avanza poco a poco, mientras te disponías a iluminar tu barrio como si fuese la llama saltarina de una tea.

Todo es mágico, inolvidable... ¡Qué será OMNIUM SANCTORUM lo que nos regalas que capaz eres de aplacar la fiebre impregnada del alma más niña!.

¡Perdona, Madre!. Si te contagio de tal ausencia, muy pronto estarán ellos aquí queriendo hacer entrega de su personalidad con la añeja camisa, testigo fiel de las más duras batallas con "el palo" y que será el abrigo de sudores en el merecido relevo. Todo se hizo camino al andar a excepción de su calzado más confidente y aún más gastado que el año anterior porque quizás la impaciencia que albergó en cada uno de sus corazones, hicieron que rachearan ardientemente sobre el asfalto de los sueños para presagiar de nuevo que serán la composición secundaria de un paso de gloria.

Por ello abandonados a ti, que eres el relicario de nuestras dichas y que nos devora celosamente, olvídate de mi egoísmo pues sólo quiero para los míos que nos asiles en una nubecilla de tu paso y así cuando no boguemos con los vivos en nuestra misma vocación estemos en la "igualá" crisacca del Noviembre

más celeste y que acuda hasta el último rezagado que se fue en el réquiem más profundo de ese mar que llenan las aguas más dulces.

Todo, porque mucho he aprendido de ellos, todo tal vez, porque mientras permaneces con la huella ilusionada de todo el año, hay quien necesitó un alivio del compañero bajo el paso para que posteriormente lo prolongase encarnando esta vez la "levantá" más generosa de su caridad.

Así Madre, en el verdadero ejercicio del deber he asimilado mejor los peores momentos en la trabajadera y nunca renunciaré a ellos porque son los que me instalan en tu propia verdad y te hacen costalero..., no me importará pasear por los Terceros y recordar con el eterno nudo en la garganta, que el sol nunca quiso ser luz... y que cuando de nuevo venga a buscarte me asome a la ventana de hierro forjada para regañar a Bécquer porque sus versos de Primavera no hicieran rimas con la leyenda que suntuosa quedó grabada en mi corazón al admirar con dolor, cómo te empapabas del agua que traicionó la poesía más hermosa de tus labios que ya no sonreían; llegaste al fin hasta la Basílica y no había diálogo de la tiznadura del guardabrisa con la llama del cirio, la agresión de la lluvia lo había apagado todo hasta la ilusión de los que también se habían mojado no del agua celestial sino de sus propias lágrimas.

Otra vez doce meses, para sembrar, recoger y entregar en la reunión de todos que es el encuentro con sí mismo para hacer las veces de lo que todos son en la cuadrilla... Pero cuando llegó el nuevo año y te sentí tan cerca, comprendí que todos los días de mi Sevilla despertaban con una Nueva Esperanza, Tú.

Rafael Sarabia Muraday
Costalero de Ntra. Sra.

LOTERIA DE NAVIDAD

21.341

Este es el número que nuestra Hermandad jugará este año en el sorteo de la Lotería de Navidad. Como siempre, te recordamos que es fundamental que colabores en su distribución.

**LA REAL, ANTIGUA, ILUSTRE Y
FERVOROSA HERMANDAD
SACRAMENTAL**



**establecida canónicamente en la
Iglesia Parroquial de
OMNIUM
SANCTORUM**

Para exaltación y gloria de la que es Madre de Dios y Señora Nuestra en su admirable y consoladora advocación de

Reina de Todos los Santos

MADRE DEL AMOR HERMOSO Y MEDIANERA UNIVERSAL DE TODAS LAS GRACIAS

en cumplimiento de sus estatutos celebrará, en la Parroquia de Omnium Sanctorum

SOLEMNE NOVENA

Comenzando el día 24 de Octubre de 1999, a las ocho y cuarto de la noche, con el siguiente orden: Santo Rosario, Santa Misa, al terminar el Evangelio, Homilía. Terminado el Santo Sacrificio, Oración a la Santísima Virgen y Salve Solemne, predicará el

Rvdo. Padre D. Pedro Jiménez Valdecantos S. J.

El día 6 de Noviembre, a las ocho, Misa por los hermanos difuntos y acto de admisión de nuevos hermanos.

El día 7 de Noviembre, a las doce de la mañana en el mismo templo, celebrará esta Hermandad la

FUNCIÓN PRINCIPAL DE SU INSTITUTO

La Misa será aplicada por las intenciones de nuestro Hermano Mayor

Al Ofertorio de la Misa, hará esta Hermandad pública protestación de Fe de los Dogmas de la Concepción Inmaculada y Asunción Gloriosa de Nuestra Señora en Cuerpo y Alma a los Cielos y juramento de defender la Realeza de María y el Misterio de su Mediación Universal.

En la tarde de este mismo día, a las siete y media, saldrá procesionalmente la imagen de la Santísima Virgen recorriendo las calles de la feligresía.

Durante los días 30 y 31 de Octubre y 1 de Noviembre, tendrá esta Hermandad el Jubileo Circular de las Cuarenta Horas.

Durante los días 2 y 3 de Noviembre tendrá lugar en la Imagen de Nuestra Señora su TRADICIONAL BESAMANO. Las Misas vespertinas de la Novena serán aplicadas por los difuntos de la feligresía. SS Pío VI por Breve dado en Roma el 6 de Julio de 1789, concedió indulgencia plenaria y remisión de los pecados a los que habiendo confesado y comulgado, visitaran el Santísimo Sacramento en la Parroquia de Omnium Sanctorum de Sevilla cualquier día de Novena a Nuestra Señora de Todos los Santos.

FIESTA FIN DE CURSO

La Juventud de la Hermandad celebró el final de curso con simpáticas actuaciones, congregando en nuestra Casa de Hermandad a un numeroso grupo de hermanos.

Recordaba a las fiestas de colegio pequeño, en que cada niño, silla en ristre, acudía al improvisado salón de actos, ese aula que por un día arrinconaba pupitres y pizarra para convertirse en teatro ambulante.

El estimado público tomó sus asientos, no sin antes hacer la obligada visita al ambigú, que siempre ayuda un estómago lleno. Las tres bombillas que hacían toda la iluminación tocaron a encenderse y por un momento se oyó un rumor de sillas apiñándose, que verdaderamente había que hacer esfuerzos para que todos tuviesen un sitio.

No cabíamos en la azotea de nuestra Casa, pero no importaba. Una a una comenzaron las representaciones (hippylandia, sevillanas...).

Actividades como ésta congregaron a nuestros hermanos en más de una ocasión en nuestra Casa de Hermandad, aún cuando son momentos para el esparcimiento, nos brindan nuevamente la oportunidad de acercar a grandes y chicos a ese ambiente limpio y fraternal que siempre pretendemos encontrar en nuestra corporación.

Fue, por tanto, un bonito final para un curso que no hace más que dar paso a otro, que en eso consiste estar vivos, en pasar haciendo y en estar sabiendo que no estamos dormidos.



CUADRO DE INTENCIONES Y APLICACIONES CULTOS PRINCIPALES OCTUBRE / NOVIEMBRE 1999.

- | | |
|---|---|
| <p>24 oct. Eucaristía; Alma de Florencia Ramón
24 oct. Salve; Alma de Conrado Jiménez</p> <p>25 oct. Eucaristía; Jóvenes de nuestra Hermandad
25 oct. Salve; Alma de Vicente Pérez</p> <p>26 oct. Novena; Intenciones de Manuel Vaquero Marchante
26 oct. Eucaristía; Alma de Pilar Ruiz
26 oct. Eucaristía; Intenciones de María Luisa Cerdá
26 oct. Salve; Intenciones de Carlos José Velasco Rubio</p> <p>27 oct. Novena; Intenciones de Cristina Arques Delage
27 oct. Eucaristía; Intenciones de Fernando Beato Rodríguez
27 oct. Eucaristía; Intenciones de Gabriel Rubia Atencia</p> <p>28 oct. Eucaristía; Intenciones de Francisco Gordillo León
28 oct. Eucaristía; Alma Francisco Hidalgo y Dolores Moreno</p> <p>29 oct. Novena; Alma de Valentín Álvarez
29 oct. Eucaristía; Alma de José y Macarena López</p> | <p>29 oct. Eucaristía; Difuntos familia Ruiz Labanda
29 oct. Eucaristía; Intenciones de José Avila Albéndiz
29 oct. Salve; Alma de Eduardo Flores</p> <p>30 oct. Novena; Alma de Marina Cruz
30 oct. Eucaristía; Alma de Pilar y Camilo Delgado Trejo
30 oct. Eucaristía; Alma de Eulalia Rey
30 oct. Jubileo; Alma de Joaquín de la Peña Quesada.</p> <p>31 oct. Eucaristía; Intenciones de Elisa Fernández Cáceres
31 oct. Eucaristía; Intenc. familias Arques Espino y Moscoso
31 oct. Eucaristía; Alma de Jesús I. Lucena y Adriano Ruiz Mateos.
31 oct. Eucaristía; Intenciones de los AA. AA. de la Esc. Lit. de
Ntra. Sra. Reina de Todos los Santos
31 oct. Salve; Intenciones de Joaquín de la Peña Fdez.
31 oct. Jubileo; Alma de José Soria Ramirez.</p> <p>1 nov. Eucaristía; BIENHECHORES DE LA HERMANDAD
1 nov. Jubileo; Alma de Magdalena Jiménez Hoyuela.</p> |
|---|---|

Si es tu deseo aplicar alguno de estos cultos por tus intenciones o por el alma de algún familiar difunto, o simplemente deseas hacer alguna modificación, sólo tienes que ponerte en contacto con Mayordomía o Secretaría en el teléfono 954.37.75.35.

Como cada año, la Novena a la Santísima Virgen, también será aplicada por los difuntos y las intenciones de los vecinos de las distintas calles de la feligresía, detallándoos a continuación cómo quedarán establecidas las mismas.

- | | |
|---|---|
| <p>24 Oct..... Faustino Alvarez, Torres, Escoberos.
25 Oct..... Antonio Susillo, Teide, Plaza Calderón de la Barca.
26 Oct..... Arrayán, Virgen del Subterráneo, Divina Pastora.
27 Oct..... Escuderos, Pasaje de Valvanera, Alameda de Hércules.
28 Oct..... Peris Mencheta, Molino, Guadiana.</p> | <p>29 Oct..... Santa Rufina, Pasaje Quijano, Marco Sancho.
30 Oct..... Palacios Malaver, González Cuadrado, Cruz Verde.
31 Oct..... Relator, Amargura, Pasaje de Amores y San Basilio.
1 Nov..... Feria, Doctor Letamendi, Quintana, Conde de Torrejón.</p> |
|---|---|

PRÓXIMOS CULTOS

Día 8 de Diciembre a las 12 de la mañana

SOLEMNE FUNCIÓN A LA INMACULADA CONCEPCIÓN

ESTRENOS Y RESTAURACIONES

UN NUEVO MANTO DE CAMARÍN PARA NUESTRA SEÑORA

Un proyecto nacido en el día a día de nuestra Hermandad y logrado a golpe de constancia con la sola ayuda de una vieja hucha de barro.

A las 7,30 de la tarde comenzaba la periódica reunión de juventud. Se había dialogado de muchas cosas y al final un poquito de conversación de lo que más nos gusta: hablar de nuestra Hermandad. Entre parrafada y parrafada, unas manos juguetonas, de esas manos de niño que siempre encuentran algo con lo que enredar para desesperación de sus contertulios, daban vueltas incesantes a una vieja hucha de color verde que el tiempo había llevado a la habitación de juventud.

- *Utilizamos esa hucha cuando montamos el pasito en la Calle Arrayán, ¿te acuerdas?*;

- *Sí claro, viene dando vueltas desde entonces.*

- *Pues ya que está aquí podíamos hacer algo para llenarla.*

- *Podíamos ahorrar dinero para comprar algo.*

- *Yo pongo cinco duros; -Yo empiezo con veinte.*

Y así, poquito a poco, nuestra hucha se fue llenando.

- *Algo más podíamos hacer; yo había pensado que a lo mejor "una porra", de esas que se hacen cada semana con los resultados del fútbol.*

- *Y luego qué, ¿qué hacemos con lo que saquemos?*

- *A lo mejor no os gusta la idea pero,.... yo había pensado en comprarle un manto nuevo a la Virgen, porque mantos bonitos sí que tiene nuestra Señora para salir a la calle, y antiguos, para algo la han venido cuidando tantos y tantos hermanos desde tiempo inmemorial, pero el resto del año..., podría mejorarse, yo quisiera que también en su camarín, estuviese perfecta.*

La idea fue rápidamente aceptada por mayoría y el curso pasó. Ni que decir tiene que los jóvenes consiguieron su objetivo. Si Dios lo quiere, nuestra Señora estrenará un nuevo manto de camarín morado para la próxima cuaresma. Y Ella, de seguro, lo lucirá con orgullo y cariño de Madre, porque ningún regalo tiene más valor para una madre, que el ofrecido por los más pequeños de la casa.

NUEVA MARCHA PROCESIONAL

Con el título de "Reina de Todos los Santos" se estrenará la marcha procesional compuesta por D. José Manuel Delgado en honor a nuestra Señora.

Tiempo hacía que esperábamos la ocasión de adornar con trompetas y trombones, bombos y platillos la devoción a Nuestra Titular en el día más grande de nuestra Corporación, y gracias a la generosidad de D. José Manuel Delgado, nuestro deseo se verá cumplido el próximo Noviembre.

D. José Manuel nació en Sevilla, cursó estudios de oboe y piano en el Conservatorio Superior de Música de esta ciudad, siendo actualmente Director Técnico de la Orquesta Sinfónica y dedicando buena parte de su buen hacer a nuestras cofradías, realizando diversas obras entre las que cabe destacar:

Coplas para cultos: "*Al Cristo del Buen Fin*" (1990), "*Al Cristo de la Conversión del Buen Ladrón*" (1995) y "*Al Cristo de la Expiración del Museo*" (1997).

Marchas procesionales: "*Jesús con la Cruz al Hombro*" (1987), "*A María Santísima de la Hiniesta*" (1997), "*Lunes Santo en el Museo*" (1998), "*Reina del Rosario*" (1998), "*Divina Pastora de las Almas*" (1999).

Música de Capilla, las dedicadas al Cristo de Burgos, Santo Entierro, Sagrada Mortaja, Santa Cruz, Monte-sión, etc.

Hemos de mencionar también su trabajo realizado en el libro "*La Marcha Virgen del Valle cumple cien años*" editado por la Fundación El Monte de Sevilla.

Consta la nueva marcha dedicada a la Santísima Virgen Reina de Todos los Santos de dos partes bien diferenciadas. Una primera parte de gran pompa y solemnidad y la segunda más melodiosa, basada en un tema de las Coplas que realizara D. Antonio Solís en el siglo XIX a nuestra titular.

PLATEADO DE LOS CIRIALES

Es inevitable. El tiempo pasa y todo se deteriora. Necesario es por tanto poner los medios para que nuestros cultos y procesiones mantengan la dignidad y el decoro que nuestros titulares merecen. Se restauraron en esta ocasión los ciriales de nuestra corporación en los talleres *Dopla*.

Un capítulo, el de las restauraciones que nunca acabará de concluir, porque como en cada casa, siempre queda algo por hacer.

CASA DE HERMANDAD.

Poco nuevo hay que decir de nuestra Casa. Sigue en González Cuadrado 57, y continuará abierta los viernes por la tarde. El resto del año sólo hace falta mirar a la ventana y, si hay luz, llamar a la puerta. Pero como sabemos que muchos hermanos viven lejos, la Hermandad ha instalado un teléfono. es importante que lo apuntéis en la agenda para cuando os haga falta, bien si cambiáis de domicilio, si tenéis alguna duda o si necesitáis algo de vuestra Hermandad.

El número es: **954 377 535**

**EL GRUPO TEATRAL "LOS ARRAYANES"
DE LA HERMANDAD SACRAMENTAL DE NUESTRA
SEÑORA REINA DE TODOS LOS SANTOS
PRESENTARÁ EL PRÓXIMO MES DE NOVIEMBRE EN LA PARROQUIA
DE OMNIUM SANCTORUM**

"BAJO BÓVEDAS CELESTIALES"



En la obra han participado un grupo de más de veinticinco personas, entre actores, vestuario, aderezos... veinticinco personas que han entregado su trabajo durante todo un año con el sueño de conseguir que la representación sea del agrado de todos.

Será nuestra segunda representación en la Parroquia y con ella esperamos conseguir el más grande de nuestros objetivos, acercar a hermanos y feligreses, cofrades y vecinos de Sevilla a nuestra Hermandad por medio del teatro.

De forma especial se ha cuidado que la obra refleje el espíritu cristiano que nos impulsa, centrado en la adoración a nuestra Señora Reina de Todos los Santos, y dentro del marco que desde sus orígenes le dio el barrio de la Feria.

Sábado a sábado, jóvenes y mayores han puesto toda su ilusión en este montaje que esperamos merezca vuestra atención.

Ya sólo queda tu asistencia y ... ¡ que empiece la representación!

GANADORES DEL II CONCURSO DE DIBUJO "MI HERMANDAD DE GLORIA".

Reproducimos en estas páginas los dibujos ganadores del concurso "Mi Hermandad de Gloria", cuyos primeros premios recayeron este año en nuestros hermanos Marina Baeza Márquez, en la categoría juvenil y Joaquín de la Peña Cuevas, en la categoría infantil.

Ambos dibujos representan, creemos que muy acertadamente, sus vivencias diarias en nuestra Hermandad: uno, los trabajos de limpieza de las Salas Capitulares; el otro, las reuniones de juventud de los viernes. En este segundo nos llamó la atención la frase que aparecía escrita en la pizarra. Preguntada la autora por el sentido de esta frase, nos explicó que en sus reuniones leen algunas historias y nos consiguió una copia de la ya famosa Historia de Doña Anita, escrita hace algunos años por nuestro querido sacerdote y periodista José Luis Martín Descalzo. La Secretaría de la Hermandad no ha podido más que publicar la misma en las páginas de nuestro boletín, pues su contenido no sólo despierta los sentidos de nuestros jóvenes, sino de todos cuantos hemos tenido el placer de leerla.



HISTORIA DE DOÑA ANITA (Por José Luis Martín Descalzo)

Doña Anita es una vieja-viejísima, viuda-viudísima que vive en una ciudad de cuyo nombre prefiero no acordarme. Porque esto que voy a contar es una historia absolutamente real, aún cuando tenga tanto olor a fábula como tiene.

Doña Anita tuvo la desgracia de enviudar a los cuatro días de casada, pues su marido ("su Paco", dice ella) murió siendo no se acuerda si teniente o capitán en una lejanísima guerra, que ya no está muy segura si fue la de África o la de Cuba. Lo que sí sabe doña Anita es que su Paco la dejó con el cielo y la tierra. Que de él sólo le queda una preciosa fotografía, ya amarillenta; unas viejas sábanas de seda, que sólo se usaron cuatro noches, y una pensión de 5.105 pesetas.

Con este fabuloso sueldo vive doña Anita, convertida ya en una gacela antediluviana,

rodeada por un mundo de monstruos. Pero doña Anita se las arregla para que sus cinco billetes lleguen a fin de mes, dando por supuesto que las primeras 105 se las gasta cada día 30, al cobrar, en una vela, que enciende en honor y recuerdo de su Paco.

Hace no muchos meses, un día 30, pagaron a doña Anita su pensión con un solo billete de 5.000, una moneda de 100 y otra de 5 pesetas. A doña Anita le alegró tener por primera vez en las manos aquel billete, que le parecía un premio gordo, pero al mismo tiempo le entraron todos los temblores del infierno ante la hipótesis de que pudiera perderlo. No estaría segura hasta que, a la mañana siguiente, lo cambiara en la tienda.

Y los sudores del infierno llegaron cuando,

Doña Anita es una vieja-viejísima, viuda-viudísima que vive en una ciudad de cuyo nombre prefiero no acordarme. Porque esto que voy a contar es una historia absolutamente real, aún cuando tenga tanto olor a fábula como tiene.

Doña Anita tuvo la desgracia de enviudar a los cuatro días de casada, pues su marido ("su Paco", dice ella) murió siendo no se acuerda si teniente o capitán en una lejanísima guerra, que ya no está muy segura si fue la de África o la de Cuba. Lo que sí sabe doña Anita es que su Paco la dejó con el cielo y la tierra. Que de él sólo le queda una preciosa fotografía, ya amarillenta; unas viejas sábanas de seda, que sólo se usaron cuatro noches, y una pensión de 5.105 pesetas.

Con este fabuloso sueldo vive doña Anita, convertida ya en una gacela antediluviana, rodeada por un mundo de monstruos. Pero doña Anita se las arregla para que sus cinco billetes lleguen a fin de mes, dando por supuesto que las primeras 105 se las gasta cada día 30, al cobrar, en una vela, que enciende en honor y recuerdo de su Paco.

Hace no muchos meses, un día 30, pagaron a doña Anita su pensión con un solo billete de 5.000, una moneda de 100 y otra de 5 pesetas. A doña Anita le alegró tener por primera vez en las manos aquel billete, que le parecía un premio gordo, pero al mismo tiempo le entraron todos los temblores del infierno ante la hipótesis de que pudiera perderlo. No estaría segura hasta que, a la mañana siguiente, lo cambiara en la tienda.

Y los sudores del infierno llegaron cuando, al ir a pagar sus verduras, después de su misa, se encontró con que, a pesar de todas sus precauciones, o quizá a causa de ellas, el billete de 5.000 pesetas no aparecía. Doña Anita revolvió y volvió del revés su bolso. Pero nada. Hizo cinco veces el camino que iba de su casa a la iglesia y de la iglesia al mercado. Pero nada. Buscó debajo de todos los bancos del templo, corrió los muebles todos de su casa. Y nada.

La angustia se hizo dueña de su corazón. ¿Cómo podía vivir ahora los treinta horribles e interminables días del mes si no tenía un solo

¿Cómo podía vivir ahora los treinta horribles e interminables días del mes si no tenía un sólo céntimo en el Banco, si todas las personas a las que conociera en este mundo estaban ya en el otro?

céntimo en el Banco, si todas las personas a las que conociera en este mundo estaban ya en el otro? Volvió a recontar todas sus cosas y comprobó, una vez más, que no quedaba nada de valor por vender... salvo, claro, aquellas sábanas de seda viejísimas, aquel juego de café de plata que le regalaron sus hermanos el día de su boda y aquel viejo medallón de su madre. ¡Pero vender eso sería como venderse a sí misma!

Malcomió aquel día con las sobras que quedaban en la vieja nevera y apenas durmió en la larga noche. "¡Eso es! - pensó entre dos sueños angustiados -, ¡el billete lo perdí en el ascensor, al bajar para ir a misa!" Se levantó temblando y, con un abrigo encima del camisón, salió a la escalera. ¡Pero ni en el ascensor ni en la escalera había nada! Y regresó a su lecho como una condenada a muerte.

A la mañana, cuando salió a misa - Dios era ya lo único que le quedaba - clavó en la cabina del ascensor una tarjetita en la que anunciaba que si alguien había encontrado un billete de 5.000 pesetas hiciera el favor de devolvérselo a... Pero lo clavó sin la menor de las confianzas.

Aquella misa fue la más triste en la vida de doña Anita. Cuando el sacerdote comenzó a rezar el "Yo pecador", la viuda-viudísima se acordó de que ayer, en una de sus idas y venidas, se había cruzado en la escalera con la otra viuda del cuarto - ésa a la que los vecinos llamaban para distinguirla de ella, la viuda alegre, y no sin motivos, según decían - y había comprobado que acababa de estrenar un precioso bolso de cuero. ¡Ahí estaban fundidas sus 5.000 pesetas! ¡Era claro como la luz del día!

Pero mientras el sacerdote leía el Evangelio, doña Anita recordó que las dos chicas del tercero, ésas que volvían todas las noches a las tantas, con sus novios, en motos estruendosas, habían llegado ayer aún mucho más tarde de lo ordinario. ¡Y doña Anita tembló ante el simple pensamiento de lo que aquellas dos perdidas hubieran podido hacer con sus 5.000 pesetas!

Cuando el sacerdote recitó el ofertorio vino al pensamiento de doña Anita su vecino del segundo, el carnicero, un comunista malencarado, que ayer la miró, al cruzarse con ella en la escalera, con una mirada aviesa y repulsiva. ¡Dios santo, en qué habría podido invertir el comunista ese su dinero!

Y mientras doña Anita lloraba y lloraba de alegría, se dio cuenta de que el mundo era hermoso y la gente era buena.



EL MONTE
con Sevilla,
con sus tradiciones.



CAJA DE AHORROS
EL MONTE